

opiniones

DOS CARTELES REVELADORES

Claudio Aguayo, Presidente Sindicato

Profesional de Empleados Particulares Universidad Católica

La Universidad y el país lentamente comienzan a cobrar su ritmo normal. Más lentamente aún los chilenos iremos cicatrizando las profundas heridas fundamentalmente económicas—que dejó como saldo, el paro político de unos cuantos gremios patronales y empresariales, cuyos verdaderos fines nunca fueron capaces de dar a conocer derechamente como nos gusta a los habitantes de esta Tierra.

Y en esta hora de recuento y evaluaciones, de análisis y comentarios, hay situaciones y hechos que, en mi calidad de trabajador de este Plantel, no puedo ni debo, por respeto a mis compañeros trabajadores y a mí mismo dejar pasar por alto.

Abiertamente me estoy refiriendo a los dos "gremialismos" carteles que la Federación de Estudiantes colocó en el frontis de la Universidad. Hablo de esta manera, porque no logro entender, cómo un movimiento apolítico, libertario, unificador, etc., como se autodenominan ellos, es capaz de insultar y vejar a millares y millares de modestos chilenos con un par de lienzos como los aludidos por mí. Y lo que es peor, aún sin ninguna vergüenza, continúan levantando eslógans similares a los ya mencionados anteriormente.

Juventud, Gremialismo y su proyección

Luis Cordero

Alumno de Derecho

Soy un convencido, que a través de todos los tiempos, los grupos generacionales de alguna manera se mueven en función de un mismo fin, pues en el fondo los jóvenes siempre buscan una realización que les permita marcar el tiempo que les pertenece. Ahora bien, en esa perspectiva, pienso que es correcto sostener, que no son ajenos a ella ideales como los de construir una Patria más grande y mejor, un país más progresista, y solamente se diferencian una generación de otra, en los medios que utilizan para alcanzarlos y en el mayor o menor afán que en esa empresa pongan.

Nuestra situación actual si bien es cierto que las condiciones existentes son bastante especiales, no ha hecho variar mayormente esta realidad. Más aún, por los riesgos que el idealismo implica por el carácter casi de aventura que hay implícito en el rebelarse contra las injusticias, las discriminaciones y los abusos de poder, se ha ido forjando en las juventudes libres un signo batallador, rebelde y al mismo

EL PARO VA: VERGUENZA PARA LOS COBARDES

Aquí está el primero de los lienzos. Aquí está el primer llamado de estos "jóvenes demócratas".

Los cobardes por sí alguno no se ha dado cuenta, son los miles de verdaderos chilenos, los millones de trabajadores que, conscientes de su papel en la sociedad, impidieron que el país paralizara, impidieron que las industrias básicas dejaran de funcionar. Cobardes son todos aquellos que estoicamente hicieron largas colas, sin chistar, como lo hace y lo seguirá haciendo el pueblo, por culpa del paro criminal de los señores empresarios. Cobardes son los jóvenes, hombres y mujeres que a lo largo de todo el país realizaron

la ciudad, la que hoy saluda jubilosa la aparición de hombres justos y respetables que por sobre sus diferencias ideológicas o partidistas, fueron capaces de remontarse a las raíces mismas de Chile, a través de la voz clara y decidida de los gremios. Así han surgido estos hombres valerosos que, haciendo gala de una terquedad y espíritu de justicia comparable sólo con la de quienes forjaron nuestra Patria, nos han entregado un ejemplo contagioso de idealismo y de valor.

El movimiento gremial de protesta por las arbitrariedades e ilegalidades del Gobierno, que duró más de tres semanas, ha sido la inyección que faltaba para iniciar la operación. Este era el impulso que se requería para construir la cadena de unidad solidaria, que llevará a Chile poco a poco, a reencontrar su camino y su destino. Frente a ello la juventud, consciente de que es justamente el gremialismo ese cauce renovador, asume desde ahora su papel, con la pasión propia de los jóvenes y el idealismo que encierra

agotadoras jornadas voluntarias, para abastecer en forma mínima a los chilenos. COBARDES, en definitiva, para estos jovencitos, son todos aquellos que entendieron que la tarea de ese momento era continuar y en lo posible redoblar sus tareas productivas normales.

Sin embargo, yo no quiero llamarlos así: cobardes. Pero sí, modestamente, quiero recordarles que el país no gasta miles y miles de escudos, no gasta grandes recursos humanos y materiales, para que estén tres semanas en huelga, sino que muy por el contrario, lo hace con mucho sacrificio para que cumplan con su tarea: estudiar. Para de allí, salir a entregar su aporte a la sociedad.

SEPANLO, jóvenes gremiales, que para Uds. COBARDES, son los que financian en un noventa por ciento la marcha de este plantel, y vuesta posibilidad de estudios superiores.

LOS GREMIALISTAS NO TRANSAMOS LA LIBERTAD DE CHILE

Aquí tenemos el segundo de los lienzos. Este es un poco más jactancioso, ya que ellos parecen ser los portavoces de Chile, o por lo menos de una parte de él, y desde ya este no es uno de sus planteamientos: claramente aquí se convierten en agitadores del enfrentamiento fratricida, claramente demuestran que no son capaces de medir las consecuencias de sus provocaciones.

Pero analicemos. La libertad de quienes no transan, o a qué tipo de libertad se refieren.

La libertad de quienes dejan al pueblo sin alimentos. La libertad de médicos que al abandonar sus turnos dejan que inocentes niños mueran. La libertad de quienes revientan neumáticos e impiden así, que una madre reciba adecuada atención médica, con lo cual mueren sus hijos mellizos. La libertad de quienes se han mofado de uno de nuestros orgullos patrióticos: las Fuerzas Armadas.

En fin, la libertad de quienes han permitido que Chile pierda cerca de trescientos millones de dólares. No jóvenes gremiales.

UC
"DEBATE"
1972

NOVIEMBRE
14-72

P. 23

sistema central de casi
de la Central de Apuntes
pensionado femenino,
presupuestario de la
permitir el ingreso de
la Universidad debe
licencia Secundaria como
entrada a los estudios

LOS

Cortés Jacob

diferencia de estos rela-
le daban a los "cueros"
sus víctimas, otro tipo

cabello podemos saber
rísticas de las perso-
rubio inspira dulzura,
morena sugiere misterio,
do invita a la ternura y
mpasión. El método era
antes que aparecieran
tinturas, las pelucas, los
diseño y como en esta
está conforme, estos últi-
a solucionar infortu-
cer espíritus inconstan-

se atrevió a decir que
animal de melena larga y
otro resentido agregó
el autor escribiera esas
res han acertado mu-
pero no han "alargado
ideas". Un poco tirado
no?

nuestros trogloditas
n cuestión de barbas,
dejándonos responsa-
estino del mundo...
han pasado a la histo-
s, por el "bigotito" y
color de éste.

Nuestra situación actual si bien es cierto que las condiciones existentes son bastante especiales, no ha hecho variar mayormente esta realidad. Más aún, por los riesgos que el idealismo implica por el carácter casi de aventura que hay implícito en el rebelarse contra las injusticias, las discriminaciones y los abusos de poder, se ha ido forjando en las juventudes libres, un signo batallador, rebelde y al mismo tiempo constructivo que a mi modo de ver requiere a esta altura, de un cauce, distinto, a los existentes. Un canal que le permita jugar su verdadero papel histórico, libre de tuteladas o compromisos que impliquen, sometimiento u obediencia a ideologías que, como una gran receta, siempre tienen un calmante para todos los dolores de una Patria, que nadie mejor que nosotros, la juventud somos testigos de su agonía y de su languidecer opaco y silencioso.

Por eso, cada vez son menos los que creen en las recetas y mucho menos aún, los que soportan vivir de manera permanente con calmantes cada vez menos eficaces. Por otro lado día a día son más los que preguntan "hasta cuándo" los que piden un tratamiento definitivo una operación que arranque los males de raíz. Son cada vez más los que van quedando en la esperanza de incorporarse a algo nuevo, a una alternativa, de dignidad y de reconstrucción nacional. Los jóvenes se han cansado de las promesas baratas e improvisadas, y se dan cuenta que medio siglo de política mezquina, ha hecho que nuestra juventud crezca a la sombra, que no tenga metas ni banderas, que carezca de perspectivas. A los jóvenes se les llama los hombres del mañana, pero ni se les enseña a ser hombres ni mucho menos se les ofrece un mañana. Porque lo único que la politiquería ha dejado, es un país "en el cual nunca es demasiado temprano para jubilar y siempre es demasiado tarde para hacer algo". Sin duda que estas palabras cobran hoy especial vigencia; creo que a nadie se le enseña a ser hombre, predicando con la mentira y fomentando el odio entre hermanos de una misma tierra, e hijos de una misma Historia; nadie puede sentirse hombre, si se le imponen por la fuerza, ideologías totalitarias y materialistas, absolutamente deshumanizadas, nadie aprende a ser hombre, si se gobierna a manera permanente, con la violencia y la represión. A nadie se le ofrece un mañana, destruyendo los pilares fundamentales que garantizan la existencia libre. No se puede anhelar el futuro de la Patria, si en el presente, vemos que ella agoniza.

Toda esta amarga realidad, es lo que ha llevado a la juventud a buscar un cauce que le permita asumir responsablemente y con plenitud su fundamental papel protagónico y es esta juventud, nosotros los estudiantes y los jóvenes trabajadores del campo y de

riedades e ilegalidades del Gobierno, que duró más de tres semanas, ha sido la inyección que faltaba para iniciar la operación. Este era el impulso que se requería para construir la cadena de unidad solidaria, que llevará a Chile poco a poco, a reencontrar su camino y su destino. Frente a ello la juventud, consciente de que es justamente el gremialismo ese cauce renovador, asume desde ahora su papel, con la pasión propia de los jóvenes y el idealismo que encierra el jugarnos por entero en una causa verdadera y necesaria.

Por todo esto, es que a nombre de los jóvenes libres, de los gremialistas, saludo a estos dirigentes que han tenido y tienen la fortaleza y la autoridad moral de luchar con la verdad, por amarga que ésta sea, pues soy un convencido que en Chile, desde hace mucho tiempo, sobraba un pueblo con la fortaleza suficiente para enfrentarla.

Gremialismo: Triunfo de hoy, esperanza de mañana

Santiago Plant K., Alumno de Construcción Civil

Una gran fuerza emerge hoy inconteniblemente, como resultado del paro de los diversos sectores del país: fuerza que si bien no es nueva, ahora no puede ser desmentida en su realidad. El Gremialismo se constituyó en la alternativa más pujante de la lucha entre la libertad y el totalitarismo marxista.

Nuestra Universidad Católica vio surgir al gremialismo, aquí se le hicieron las críticas que aún se mantienen en forma majadera, combatido por todos los sectores: se le acusó de ser una creación derechista, típica argumentación marxista que les permite no pensar, lujo que pueden darse en muy contadas oportunidades; otros en cambio "descubrieron" que el Gremialismo no tenía ideología clara, precisamente aquellos que si algo tienen claro, no es precisamente su ideología, la que siempre les permite "abrirse o cerrarse". Por último, los anodinos de siempre, aquellos que por no ver una posibilidad de triunfo, prefieren seguir con sus costumbres manoseadas que les permiten seguir siendo mediocres.

En octubre de 1970, el Movimiento Gremial U. C. decía: "Sólo siendo fiel a la propia finalidad y naturaleza, es posible alcanzar la plenitud como ser", en este instante a todo Chile le quedó claro, que si los gremios se cohesionaron y triunfaron, fue debido a

dejan que inocentes niños mueran. La libertad de quienes revientan neumáticos e impiden así, que una madre reciba adecuada atención médica, con lo cual mueren sus hijos mellizos. La libertad de quienes se han mofado de uno de nuestros orgullos patrióticos: las Fuerzas Armadas.

En fin, la libertad de quienes han permitido que Chile pierda cerca de trescientos millones de dólares. No jóvenes gremiales.

Los trabajadores repudiamos y seguiremos repudiando este tipo de libertades. Muchas gracias, pero pueden continuar [no transando] esas libertades, porque sinceramente no nos interesan.

Nuestra LIBERTAD es otra. Es la de la liberación, es la de la igualdad de posibilidades, y es finalmente, la de las transformaciones que permitan un Chile movido y dirigido por quienes siempre lo han hecho desde el anonimato: SUS TRABAJADORES

su postura de defensa del derecho a mantenerse fieles a los fines que les son propios, si estos fines chocan con los del marxismo, entonces peor para el marxismo, porque en nuestra Patria a los trabajadores de todos los niveles, no los convence la palabrería y el insulto con que pretenden encubrir sus propósitos. Estos trabajadores saben ahora que su única posibilidad real de mantener y acrecentar sus conquistas y derechos, está en constituir organizaciones gremiales fuertes e independientes, libres de toda atadura que no sea el mantenerse firmes en defensa de sus postulados y agruparse de tal modo de participar activamente, cada vez que otro gremio vea cercenados sus derechos o amenazados sus libertades.

Estos propósitos exigen mucho, sólo van a mantenerse en esta lucha aquellos de espíritu bien templado, los que quieren ser fieles a su ideario de libertad; esto pide sacrificios, pero no es el sacrificio estéril, sino por el contrario, sólo los pueblos formados por hombres capaces de sacrificarse, son los que tienen la fuerza vital necesaria para marcar su paso por los caminos de la Historia. Esta lucha, por último no será breve, pero un gran maestro nos enseñó "que sólo en la fidelidad se cuaja la esperanza"